Ayuda venezolana a Cuba afianza solidaridad entre ambos países



Santiago de Cuba, 17 oct (RHC) El puente de solidaridad y amor tendido históricamente entre Cuba y Venezuela, acaba de fortalecerse aún más con el arribo a esta ciudad del buque AB Noble Esequibo (Tango-62), transportando el segundo envío de maquinarias y materiales de la construcción, destinado a la recuperación de los daños ocasionados por el huracán Matthew en la provincia de Guantánamo.

El valioso cargamento incluye camiones de volteo, cargadores frontales, carros tipo cesta para labores de electricidad en altura y carros mezcladores de hormigón (trompos). Además completan las cerca de 400 toneladas transportadas, 600 transformadores eléctricos, 15 000 metros cuadrados de cubiertas ligeras, 1 125 mallas planas empleadas en la fundición de elementos de pared y cubiertas, así como partes y piezas de una planta de mortero húmedo, entre otros medios.

En el recibimiento efectuado en el puerto Guillermón Moncada, el ministro del Poder Popular de Hábitat y Vivienda, de la República Bolivariana de Venezuela, Manuel Quevedo Fernández, señaló que a pesar de la guerra económica sin piedad que se le ha hecho a su país, están aquí para compartir lo poco que tienen con ese amor que les legara el eterno Comandante Hugo Rafael Chávez Frías.

«Así, les decimos a nuestros enemigos —añadió—, que ojalá jamás pasen por una situación como la que hemos vivido en las visitas a los municipios guantanameros de Baracoa, Imías y Maisí, pero que si un golpe semejante les llegara a suceder, pueden tener la seguridad de que tendrán la mano solidaria de

Cuba y Venezuela».

Precisamente en nombre de los pobladores de esos territorios, el presidente del Consejo de Defensa Municipal de Baracoa, Tony Matos Romero, dijo que a los duros momentos vividos les han seguido otros de trascendencia histórica, como la presencia del General de Ejército Raúl Castro, el apoyo de toda Cuba en la recuperación, y esta ayuda del Gobierno y pueblo venezolanos.

«A todos les transmitimos nuestro agradecimiento —enfatizó—, y la convicción de cuánto representa ese acompañamiento en el espíritu de trabajo que sobre las dificultades despliegan hombres, mujeres y niños, por devolverle a estos territorios antes olvidados, la obra con que los dignificara la Revolución».

Momentos después tras apreciar la carga en la bodega del barco, el miembro del Buró Político del Comité Central del Partido, Héroe de la República de Cuba y viceministro de las FAR, general de cuerpo de ejército Ramón Espinosa Martín, al departir con la jefatura y demás tripulantes del Tango-62, valoró altamente la disciplina y entrega con que han materializado esta importante contribución.

En ocasión de su primer viaje a esta ciudad, una representación de oficiales y marineros del Tango-62 rendirá este lunes homenaje al Héroe Nacional de Cuba, José Martí, ante el mausoleo que guarda sus restos en el cementerio Santa Ifigenia, y luego visitará el Museo Histórico 26 de Julio, del otrora Cuartel Moncada, y la Plaza de la Revolución Mayor General Antonio Maceo Grajales.

Concluido el acto el ministro del Poder Popular de Hábitat y Vivienda y presidente de la Gran Misión Barrio Nuevo Tricolor, Manuel Quevedo Fernández, explicó a la prensa que por indicaciones del presidente Nicolás Maduro Moros acaba de ser activado un corredor humanitario internacional para asistir a Cuba y Haití.

«Los corredores en Venezuela —precisó—, son espacios geográficos con viviendas habitadas que no tienen todo el soporte y necesitan ser reforzadas, o carentes de servicios públicos o deficientes, y que deben ser beneficiadas con esos servicios y la colocación de puertas, de ventanas y sistema sanitario, para que la familia pueda vivir completamente.

«Ya recorrimos Baracoa, Maisí e Imías, y vimos el destrozo en sus viviendas, de ahí que las familias afectadas por esas carencias van a ser atendidas por este corredor de la Gran Misión Barrio Nuevo Tricolor, de conjunto entre el Ministerio de la Construcción de Cuba y el Ministerio del Poder Popular de Hábitat y Vivienda de Venezuela.

«Toda la ayuda —agregó—, viene con su logística en maquinarias y recursos, porque estamos compartiendo lo que tenemos, como hacen ustedes los cubanos. Somos dos naciones hermanas y modestamente compartimos lo que tenemos, porque ese ha sido el principio de Cuba y ese fue el legado que nos dejó el Presidente Chávez sembrado en el corazón».

Otro importante anuncio realizó este domingo el Mayor General Juan de Jesús García Toussaintt, Comandante General del Ejército Nacional Bolivariano de Venezuela, relacionado con la construcción de un nuevo puente sobre el caudaloso río Toa, en el mismo paso donde las aguas arrancaron el que comunicaba con el municipio de Moa.

«Cumpliendo instrucciones de nuestro presidente Nicolás Maduro Moros —expresó—, pudimos sobrevolar los territorios afectados, apreciamos la superficie destrozada, y luego inspeccionamos en tierra el puente destruido que comunica la importante ciudad de Baracoa con el municipio minero de Moa, o sea una carretera de interés nacional.

«Según apreciamos la fuerza de empuje del agua y todo el arrastre de árboles y otros sólidos hizo que la estructura colapsara, prácticamente se perdió todo, y a partir de mañana llegan nuestros ingenieros del Cuerpo de Ingenieros del Ejército con los medios técnicos, para trabajar junto con especialistas

hermanos de Cuba en un nuevo proyecto.

«La decisión —afirmó—, es presentar cuanto antes el diseño, aprobarlo lo más rápido, y volver a construir un nuevo puente permanente en el menor tiempo posible. Ya el Gobierno de Cuba tomó precauciones y ocho kilómetros río arriba creó un paso provisional, pero vamos a trabajar aceleradamente para darle la solución que merecen estos municipios».

«Estamos arribando con 392,25 toneladas de ayuda humanitaria, una ayuda cargada de mucho amor y con mucho patriotismo, que por demás está decir es un mandato de nuestro Comandante en Jefe y Presidente Constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros», destacó tras atracar el comandante del buque Tango-62, capitán de navío Henry Javier Gamarra.

«Ha sido una travesía de 790 millas náuticas aproximadamente, con una duración de unos cinco días, que con su experiencia y el espíritu solidario nuestros 115 militares, entre oficiales, sargentos y tropa alistada, ansiaban entregar a puerto seguro, para las familias cubanas afectadas por el huracán Matthew.

«Antes había estado en La Habana, de ahí que es mi primer viaje a Santiago de Cuba, pero el barco de 104 metros de eslora (largo), 15 de manga (ancho), y con posibilidades de transportar mil toneladas, ha venido en otras ocasiones con ayuda humanitaria a esta hospitalaria ciudad, donde volveremos las veces que sean necesarias».

«Sin dudas estamos ante un gesto que corrobora el humanismo del Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, encabezado por su presidente Nicolás Maduro Moros, quien ante las afectaciones del ciclón ha estado en estrecho contacto con la dirección de nuestro país», manifestó el embajador de Cuba en la hermana nación, Rogelio Polanco Fuentes.

«No se trata solo de esta ayuda solidaria —precisó— que al igual que la anterior la componen significativos medios en maquinarias y materiales de la construcción, sino igualmente del honor de contar con la visita del ministro de Hábitat y Vivienda, Manuel Quevedo Fernández, y el Mayor General Juan de Jesús García Toussaintt, Comandante General del Ejército Nacional Bolivariano.

«Ambos han sido enviados por el presidente Maduro para recorrer las zonas afectadas y proponer decisiones en torno a la continuación de la ayuda solidaria dispuesta, lo cual demuestra la hermandad que ha caracterizado las relaciones entre nuestros dos pueblos, especialmente en los momentos más difíciles».

«Hemos vivido una experiencia única con este devastador huracán, los daños fueron muy significativos, pero como se conoce no tuvimos pérdida humana alguna; consideró Tony Matos Romero, presidente del Consejo de Defensa Municipal de Baracoa, al valorar la situación actual y la ayuda solidaria recibida en ese territorio.

«El fondo habitacional resultó muy golpeado, como revelan cálculos preliminares que arrojan unas 19 000 viviendas afectadas, junto a toda la infraestructura del territorio como el sistema eléctrico, las comunicaciones, los viales, hasta dejar en momentos al municipio incomunicado.

«Pero gracias a la ayuda de casi todas las provincias, a la presencia de diez ministros en Baracoa, y en especial del General de Ejército Raúl Castro con su inyección de energía y fervor patriótico, así como esta contribución solidaria de los hermanos venezolanos, estamos recuperándonos a toda velocidad.

«Siempre —destacó—, será necesario reconocer la actitud de nuestra población antes, durante y después del ciclón, porque ahora ayuda en todo lo posible, y una buena parte de la ciudad tiene ya energía eléctrica, comunicación telefónica y las señales de radio y televisión, a la vez que concluye la limpieza y se trabaja en la repartición de cubiertas a viviendas que perdieron sus techos».

En un aparte con la prensa, el general de cuerpo de ejército Espinosa Martín ratificó el sentir de los cubanos con la hermana Patria de Bolívar y Chávez: no hay palabra para agradecer, cada día nos unimos más, muchas gracias Venezuela.

 $\frac{https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/108936-ayuda-venezolana-a-cuba-afianza-solidaridad-entre-ambos-paises$



Radio Habana Cuba